

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
K - Büro	S0036/08	12.02.2008

zum/zur

A0189/07 Fraktion BfM

Bezeichnung

Steubenparade

Verteiler

Tag

Der Oberbürgermeister	26.02.2008
Kulturausschuss	26.03.2008
Finanz- und Grundstücksausschuss	16.04.2008
Ausschuss für Regionalentwicklung, Wirtschaftsförderung und kommunale Beschäftigungspolitik	24.04.2008
Stadtrat	08.05.2008

Mit der Information I0315/07 gab die Verwaltung bereits einen ersten Überblick über den Aufenthalt der Magdeburger Delegation in New York.

Darüber hinaus werden hier mögliche Projektinitiativen in Auswertung dieses Besuches im Sinne des Antrages dargestellt.

Weitere Anregungen für künftige, vertiefende Kontakte gibt die von der MDKK auftragsgemäß gefertigte Dokumentation über den Aufenthalt der Magdeburger Delegation im Jahre 2007.

Die Teilnahme an der Steuben-Parade 2007 war ein gelungener Anlass, um erste bzw. vertiefende Kontakte zu verschiedenen Institutionen des wirtschaftlichen, kulturellen und wissenschaftlichen Lebens zu knüpfen. Es ist wünschenswert, diese Beziehungen durch weitere Gespräche, die eingebettet sein können in eine Teilnahme an der Steuben-Parade, zu vertiefen und ggf. mittelfristig wirtschaftliche, touristische und kulturelle Beziehungen zu knüpfen.

So ist für das Jahr 2009 bereits geplant, anlässlich des 20. Jahrestages des Mauerfalls / der Deutschen Einheit eine umfassendere Präsentation Magdeburgs in New York vorzubereiten. Wie in der o.g. Information bereits ausgeführt, sind bereits verschiedene Präsentationen als auch mögliche Kooperationsprojekte mit dem Goethe-Institut, dem Deutschen Haus in New York, der dortigen deutschen Schule und auch der Universität avisiert; so z.B. eine Fotoausstellung in Verbindung mit dem 800jährigen Domjubiläum und den Montagsgebeten 1989. Darüber hinaus hat das Puppentheater Magdeburg bereits ein erstes Konzept für eine Ausstellung zur Geschichte des Figurentheaters in Magdeburg und für ein bis zwei kleinere Gastspielinszenierungen entwickelt.

Um die Möglichkeit eines Magdeburg-Tages an der New-York-University in diesem Jahr weiter auf seine Umsetzbarkeit zu überprüfen, gibt es derzeit abstimmende Korrespondenzen mit dem dortigen Deutschen Haus.

Das „Sax´n-Anhalt-Orchester“ hat in Zusammenhang mit der Steuben-Parade 2008 einen Auftritt in New York bereits fest geplant, die Finanzierung erfolgt in eigener Verantwortung.

Auch bei intensiven Bemühungen, Sponsoren für diese Aktivitäten zu gewinnen, wird es nach Einschätzung der Verwaltung voraussichtlich nicht möglich sein, die Projekte mit den o.g. Schwerpunkten ausschließlich hierüber zu finanzieren.

Dr. Koch